
RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 

_______________________________________________________________________ 
MARTES 26 DE AGOSTO DE 2014 

 

1 

FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

LEGISLADORES PLURINOMINALES, ABSOLUTAMENTE NECESARIOS: CÓRDOVA VIANELLO 

Lorenzo Córdova Vianello, presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), señaló que gracias a los legisladores 
plurinominales ha sido posible el cambio político que actualmente estamos viviendo y que nos permitió romper 
las puertas de un sistema cerrado y excluyente “como el que teníamos hasta los años 70”. Dijo que en países 
como Inglaterra, donde el Parlamento es integrado con mayoría relativa, “existe una distorsión de la 
representación muy importante”, mientras que en México “hemos logrado un equilibrio bastante sensato que nos 
permite que el peso político de todas las fuerzas que están en el espectro, se traduzca en el peso específico que 
cada fuerza política tiene en el Congreso de la Unión”. En entrevista, expresó que no comparte la opinión de 
aquellos que sostienen que la representación proporcional fue un paliativo para un momento que quedó atrás y 
hoy es innecesario. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 10, REDACCIÓN) 

AUMENTO DE TAREAS IMPLICA MAYOR GASTO: INE 

El Instituto Nacional Electoral (INE) señaló que los 19 mil 474.9 millones de pesos que pretende solicitar de 
presupuesto para 2015, son para cumplir con las 74 nuevas responsabilidades, derivadas la reciente reforma 
político-electoral; la creación de tres unidades técnicas; organización de 17 comicios locales, y la construcción de 
otro edificio en la actual sede del instituto. Sin embargo, adelantó que la organización de las elecciones federales 
del próximo año costará cuatro mil 193.9 millones de pesos; es decir, 478 millones menos en términos reales 
frente a lo erogado en 2012, si las entidades federativas comparten los gastos respectivos. En el anteproyecto de 
presupuesto que este miércoles debatirá el Consejo General del INE, se propone que del total de recursos que 
solicitará al Ejecutivo federal, 14 mil 119.4 millones de pesos serán para gasto operativo del Instituto, mientras 
cinco mil 355.5 millones serán para los partidos políticos, 8% menos respecto de la última elección federal.  
El consejero Ciro Murayama, presidente de la Comisión Temporal de Presupuesto, explicó los alcances del 
anteproyecto, el primero elaborado ya como INE, y donde por primera vez se tendrá la responsabilidad de 
organizar los comicios locales en 17 entidades con proceso electoral concurrente con el federal. Para la 
construcción del nuevo edificio en su sede central y cinco nuevos inmuebles en el interior del país el organismo 
comicial encomendará a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) dicha construcción, para economizar 
gastos a largo plazo. En total, el INE prevé destinar mil 462 millones de pesos para estas obras, inversión a 
recuperar en 12 años, cuando el Instituto dejará de pagar rentas. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 4, JOSÉ ANTONIO 
ROMÁN; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, CARINA GARCÍA) 

ALISTAN DINERO PARA NUEVOS PARTIDOS 

Los tres nuevos partidos políticos se iniciarán en la vida electoral con una bolsa garantizada de 480 millones de 
pesos para las elecciones federales y locales de 2015. Cada uno, Movimiento Regeneración Nacional (Morena), 
Partido Encuentro Social (PES) y Partido Humanista (PH) tendrán acceso a financiamiento público por 160.4 
millones de pesos el próximo año, con ministraciones mensuales de 13.3 millones de pesos cada uno. Los otros 
partidos políticos que ya gozaban de registro se repartirán cinco mil 26 millones de pesos; una parte de ellos, en 
función de los votos alcanzados en las últimas elecciones federales. El Instituto Nacional Electoral (INE) estima 
que el próximo año podría destinar hasta 7.7 millones de pesos para financiar a candidatos independientes que 
se registren para contender por alguna diputación federal. Todos gozarán de difusión de spots en tiempos en 
radio y televisión del Estado y apoyos en franquicias postales y telegráficas. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, 
CARINA GARCÍA) 
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A LA MILITANCIA PERREDISTA/ ALEJANDRO ENCINAS RODRÍGUEZ 

El próximo domingo 7 de septiembre el PRD realizará la elección de sus consejeros nacionales, quienes, una vez 
integrado el Consejo Nacional, elegirán al presidente y al secretario general del partido. Este proceso es 
organizado, por primera vez, por el Instituto Nacional Electoral, ya que el PRD solicitó a la autoridad electoral la 
organización de sus comicios internos. Estos comicios se enmarcan en uno de los momentos más difíciles que 
enfrenta el PRD en su cohesión y de la izquierda en su conjunto, la que arribará fragmentada al proceso electoral 
de 2015, y después de la derrota que han representado las reformas legales que cierran el ciclo de las políticas 
neoliberales que entregan al capital privado los recursos energéticos del país. Esta elección representa una 
oportunidad para rectificar el rumbo, avanzar hacia la renovación ética de nuestro partido, la reconstrucción de 
su identidad política y recuperar el proyecto que le dio origen. Ha llegado la hora de impulsar un cambio 
profundo que remonte su actual descrédito y desdibujamiento ideológico, para dar paso a la conformación de 
una nueva mayoría, que permita el arribo de un liderazgo que dé cohesión al PRD y retome la unificación de las 
izquierdas. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 19, ALEJANDRO ENCINAS RODRÍGUEZ) 

EN PRIVADO/ LOS MILLONES DE LA DEMOCRACIA/ JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA 

El Instituto Nacional Electoral, que preside Lorenzo Córdova, ha terminado el anteproyecto de presupuesto para 
2015, en el que la suma a solicitar llega a 19 mil millones 474 mil pesos, lo que es, como se vea, una barbaridad y 
una desproporción. En lo que es el primer presupuesto del nuevo organismo que sustituye al desaparecido IFE, 
hay aspectos, en el desglose, a destacar. El primero es la partida de cinco mil 355 millones de pesos que destinará 
a los 10 partidos que contenderán en las elecciones federales de junio del año que viene, jornada en la que 
también habrá elecciones locales en 17 estados, de los cuales nueve elegirán gobernador. La segunda es la que se 
refiere a su operación, que alcanza siete mil 891 millones de pesos, un aumento de mil 432 millones de pesos, 
22% más que en 2014, lo que atribuyen a las 74 atribuciones que le endosó la reforma electoral.  
Y el tercer renglón, por cinco mil 508 millones de pesos, se encuadra en lo que el INE titula Cartera de Proyectos. 
Los 19 mil 474 millones de pesos representan un aumento de 9% en relación a las elecciones federales de 2012, 
en las que se eligió Presidente de la República y Congreso completo, a diferencia de 2015, que será sólo de 
Cámara de Diputados. No cabe duda que esta es la democracia más cara del mundo, la nueva ley electoral, la más 
alejada de la realidad política y económica del país. Pero así legislan diputados y senadores, con esa compulsión 
de que a cada elección siga una reforma electoral. Y a costo de nuestros bolsillos, claro. (MILENIO DIARIO, 
POLÍTICA, P. 3, JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA) 
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DISTRITO FEDERAL 

EXONERA EL IEDF A GUTIÉRREZ DE LA TORRE 

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) eximió a Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre y al Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) del supuesto desvío de recursos públicos a una red de prostitución al interior 
de ese instituto político. Con el voto a favor de seis de los siete consejeros, el IEDF determinó que Gutiérrez de la 
Torre y el tricolor no son administrativamente responsables de las imputaciones que obran en su contra, 
mientras que Diana Talavera, consejera presidenta, fue la única que votó en contra del proyecto, bajo el 
argumento de que la investigación realizada por la Unidad de Fiscalización no fue exhaustiva. Durante la sesión, 
representantes de los partidos políticos con registro en la ciudad de México, así como sus propios compañeros, 
acusaron a Talavera de estar en campaña para repetir cargo en ese mismo organismo. Todo esto salió a relucir 
cuando quedaron establecidas las multas por irregularidades en informes de campaña de los partidos políticos, 
por lo que cinco de éstos —PRI, PAN, PRD, PT y PVEM— fueron castigados con ocho millones 553 mil 223 pesos. 
Por otra parte, el IEDF aprobó un presupuesto de nueve millones 150 mil 905 pesos para el financiamiento de los 
tres nuevos partidos políticos: Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Partido Humanista (PH) y Partido 
Encuentro Social (PES), para el periodo agosto-diciembre de 2014. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 2, 
PHENÉLOPE ALDAZ, LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 6, HÉCTOR CRUZ; REFORMA, NACIONAL, P. 1, 
ALBERTO ACOSTA) 

INSTA MANCERA A SACAR ADELANTE AUMENTO AL SALARIO MÍNIMO 

Al inaugurar la quinta reunión plenaria de los senadores del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Miguel 
Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, pidió que defiendan y aprueben en el próximo periodo de 
sesiones, que inicia el 1 de septiembre, la reforma política para la ciudad de México. También les solicitó su apoyo 
para sacar adelante su propuesta de aumentar el salario mínimo.En compañía de la mayoría de los senadores y 
de Raúl Flores, dirigente del PRD en la capital del país, Mancera urgió a que el Senado apruebe la reforma para el 
Distrito Federal: “Estamos ya a tiempo de poder iniciar una discusión al respecto. Nosotros estamos listos para 
impulsarla desde el gobierno de la ciudad”, dijo. (LA JORNADA, CAPITAL, P. 16, VÍCTOR BALLINAS) 

ESTADO DE MÉXICO 

ALCALDÍA DE TLALNEPANTLA, BOTÍN DE AMIGOS Y FAMILIARES 

Familiares de Pablo Basáñez García, alcalde de Tlalnepantla, Estado de México, de ex ediles y dirigentes de 
partidos políticos se encuentran en la nómina municipal. Información indica que, hasta junio de 2014, entre los 
cinco mil empleados del ayuntamiento está Alfredo Alejandro Noriega Vaca, cuñado del presidente municipal, 
quien labora en la Dirección de Administración, con un sueldo bruto de 55 mil 495 pesos mensuales.  
Así también, Arturo Ugalde Meneses, ex alcalde de dicho municipio, heredó a sus allegados el actual gobierno. La 
esposa del síndico Emiliano González Rosas, Cynthia Magdalena Herrera Flores, tiene un salario mensual de 31 
mil 661 pesos en la presidencia municipal. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 5, MANUEL BARRERA) 
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REVOCACIÓN DE MANDATO, PENDIENTE EN NUESTRA LEGISLACIÓN: GALVÁN RIVERA 

Flavio Galván Rivera, magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), señaló que la figura de revocación de mandato aún está pendiente en la legislación mexicana en la 
materia. Al dictar la conferencia inaugural “Representación política y calidad de la democracia”, en el marco de 
las V Jornadas de Derecho Parlamentario México-España, el Magistrado expresó: “Así como se ha establecido la 
reelección hasta por 12 años, también debería establecerse la revocación de mandato”. Lo anterior, ante la 
conveniencia de que los ciudadanos tengan instrumentos de control sobre sus representantes populares y 
autoridades, quienes está obligados a cumplir y hacer cumplir la Constitución. (MÉXICO INFORMA.COM, JOSÉ 
ANTONIO CHÁVEZ) 

EL TEPJF APLICA YA LAS NUEVAS REGLAS ELECTORALES PARA IMPARTIR JUSTICIA: LUNA RAMOS 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) analiza y resuelve asuntos conforme la nueva 
legislación en materia político-electoral, para garantizar el ejercicio de los derechos político-electorales de los 
ciudadanos y hacer efectiva su representación en los congresos del país, aseguró José Alejandro Luna Ramos, 
magistrado presidente de la Sala Superior. Un ejemplo de ello, apuntó, fue la decisión adoptada por la Sala 
Superior en la sesión pública del pasado 16 de agosto, para modificar la distribución de diputaciones por el 
principio de representación proporcional en el Congreso de Nayarit, a la luz de lo dispuesto por el artículo 116 de 
la Constitución federal. Indicó que las diferentes reformas electorales que se han realizado en el país tienen como 
finalidad disminuir la desconfianza ciudadana en la organización de los comicios y subsanar las lagunas legales 
que desde la óptica del legislador contribuyeron, en algún momento, a generar dudas entre los electores sobre la 
organización de los procesos electorales. (EL HORIZONTE.COM, REDACCIÓN) 

MÉXICO SERÁ SEDE DE LA VI CONFERENCIA IBEROAMERICANA DE JUSTICIA ELECTORAL 

Con el fin de subrayar el papel que los órganos jurisdiccionales desempeñan en la integridad de los procesos 
electorales, fortalecer su función y enfatizar la importancia de la cooperación entre ellos, el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) organizará la VI Conferencia Iberoamericana de Justicia Electoral, espacio 
de reflexión, análisis e intercambio de experiencias y conocimientos en la materia. El evento, que se llevará a cabo 
en colaboración con el Instituto Internacional para la Democracia y Asistencia Electoral (IDEA Internacional), del 
27 al 29 de agosto, en Cancún, Quintana Roo, contará con la participación de la Magistrada y los Magistrados de la 
Sala Superior y de sus cinco Salas Regionales, así como de jueces, magistrados y especialistas de los organismos 
encargados de impartir justicia electoral en los más de 20 países de Iberoamérica, quienes abordarán como tema 
principal las “Contribuciones de la justicia electoral a la integridad democrática”. De manera paralela, los 
asistentes a la Conferencia participarán en el II Diálogo Internacional por la Ética Judicial y en la Capacitación de 
Jueces a Jueces. Dichas actividades se llevarán a cabo en el municipio de Benito Juárez, Quintana Roo. Con ellas, el 
TEPJF refrenda su liderazgo internacional en la protección de los derechos político-electorales, mediante la 
impartición de justicia electoral. (IQ CANCÚN.COM, REDACCIÓN; NG PUEBLA.COM, REDACCIÓN; DEMOCRACIA 
PANAMÁ.COM, REDACCIÓN; UNIVISIÓN SAN DIEGO.COM, KBNT NEWS) 
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EL TEPJF LEGITIMA LOS RESULTADOS DE LOS PROCESOS ELECTORALES: CONSEJEROS DEL INE 

Beatriz Galindo y Roberto Ruiz, consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), negaron que la judicialización 
de los procesos electorales sea un efecto negativo, pues la intervención del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), en todo caso, es lo que da legitimación a sus resultados. En este sentido, la consejera 
Galindo, quien preside la Comisión de Quejas del INE, aseguró: “Que el órgano jurisdiccional resuelva no significa 
que él va a determinar en el caso de resultados, que él va a determinar o se va a sustituir a la voluntad popular. 
Simplemente, lo que hace es, al contrario, validar ese resultado que emite en su conjunto el electorado”.  
Durante el taller Procedimiento Especial Sancionador y Unidad de lo Contencioso, agregó que los Magistrados 
ratifican, defienden o validan la voluntad popular expresada en las urnas a través del sufragio. Por otra parte, 
advirtieron que al dejarse fuera de la reforma político-electoral la regulación de las campañas políticas en 
Internet, muy difícilmente podrán sancionar conductas indebidas desplegadas en esa plataforma.  
La consejera electoral consideró que es urgente que se legisle en la materia, pues las campañas son difundidas 
cada vez más a través de redes sociales o vía noticieros que retoman esos medios alternativos, mientras que el 
consejero Ruiz Saldaña estimó que sin disposiciones al respecto se tendrá que analizar caso por caso, por lo que 
sugirió al Congreso legislar en materia. Los consejeros recordaron que una vez que el Senado de la República 
nombre a los tres Magistrados de la Sala Regional Especializada del TEPJF, el INE ya no resolverá los 
Procedimientos Especiales Sancionadores (PES), sino que se centrará en integrar el expediente que será 
sometido a consideración de la nueva instancia jurisdiccional. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, CARINA GARCÍA; 
EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 13, AURORA ZEPEDA) 

RECONOCE GOBIERNO CAPITALINO LABOR DE LA SCJN 

Al reconocer la labor de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en el respeto y protección de los 
derechos humanos, Miguel Ángel Mancera Espinosa, jefe de gobierno del Distrito Federal, aseguró que en esa 
instancia judicial los gobernantes encuentran un punto de control y equilibrio. “Es donde nos señalan que 
siempre hay que estar pendiente del respeto de todos los derechos, de manera integral, donde encontramos 
muchas de las respuestas a lo que es una de las tareas más complicadas en el ejercicio del derecho, que es la 
interpretación de la norma”, manifestó. En un acto realizado en el Salón de Cabildos del Antiguo Palacio del 
Ayuntamiento, ante ministros de la Corte, Magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) y consejeros de la Judicatura Federal, el mandatario capitalino destacó que México cuenta con uno de los 
tribunales más consolidados y completos a escala internacional, y muestra de ello, agregó, son los 
reconocimientos que ha recibido. En dicho evento, en el que Mancera Espinosa entregó una medalla y una 
constancia a los ministros de la SCJN, Juan Silva Meza, presidente del alto Tribunal, señaló que el respeto y la 
protección de los derechos humanos no es una moda pasajera, sino que se trata de cumplir con la orientación 
para que México siga siendo un país de leyes e instituciones. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 33, ALEJANDRO CRUZ) 
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PAN IMPUGNA REPARTICIÓN DE PLURINOMINALES EN COAHUILA 

Bernardo González, líder del Partido Acción Nacional (PAN) en Coahuila, presentó una impugnación ante el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en busca de obtener más diputaciones 
plurinominales en el Congreso local. El blanquiazul argumentó que le corresponden cinco curules de 
representación proporcional; sin embargo, el Tribunal Electoral del Estado de Coahuila (TEEC) emitió un fallo a 
favor del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Coahuila (IEPCC), que el pasado 13 de julio sólo le 
asignó una. Al respecto, David Aguillón Rosales, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
consideró “lastimoso” que el PAN siga peleando en tribunales más espacios en el Congreso local. Aseguró que eso 
forma parte de una estrategia para tratar de justificar su derrota. (DIARIO DE CAMPECHE.COM, REDACCIÓN; EL 
SIGLO DE TORREÓN.COM, REDACCIÓN; EL HERALDO DE SALTILLO.COM, ELIZABETH GARCÍA) 

REFORMA POLÍTICO-ELECTORAL AUMENTA EL PRESUPUESTO DEL INE 

El Instituto Nacional Electoral (INE) solicitará un presupuesto de 19 mil 400 millones de pesos para la 
organización de los comicios de 2015, lo que implica un incremento, hasta ahora, de más de 500 millones de 
pesos respecto de lo gastado en el pasado proceso electoral federal 2011-2012. De acuerdo con Benito Nacif, 
consejero electoral y presidente de la Comisión de Presupuesto, los recursos previstos sólo significarán un 
aumento de 4.7%; es decir, 546 millones de pesos más que en las elecciones presidenciales de 2012.  
El proyecto de presupuesto, que será sometido a votación del Consejo General mañana, contempla proyectos 
inmobiliarios y recursos para que el INE cumpla con sus 74 nuevas atribuciones derivadas de la reciente reforma.  
En las elecciones del próximo año el INE, por sí sólo, pretende gastar lo que, en conjunto, el extinto IFE, el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la Fiscalía Especializada para la Atención de 
Delitos Electorales (Fepade) y los 32 institutos locales utilizaron en 2009, cuando también se realizaron 
elecciones intermedias. (24 HORAS, NACIÓN, P. 5, ÁNGEL CABRERA; RADIO: DE UNA A TRES, JACOBO 
ZABLUDOVSKY, GRUPO RADIO CENTRO; LA RED DE RADIO RED, ALBERTO AGUILAR, GRUPO RADIO CENTRO) 

GOBERNADOR POBLANO, UN PODER ABSOLUTO QUE CONTROLA COMICIOS DEL PRD: IDN 

Jorge Méndez Spínola, líder de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en Puebla, denunció que Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador de esa entidad, no sólo tiene 
el control de los poderes locales, sino que también encabeza las instancias independientes como la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos o el Instituto Electoral del Estado de Puebla (IEEP), y ahora busca el control del sol 
azteca. En el marco de la elección interna del PRD, la citada corriente denunció ante la Comisión Nacional de 
Garantías supuestas afiliaciones irregulares; sin embargo, el jueves pasado el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) revocó la denuncia, por lo que Luis Maldonado Venegas y Jorge Cruz Bermúdez, 
funcionarios del gobierno poblano, podrán ser elegidos como consejeros estatales. (E-CONSULTA.COM, LAURA 
CORDERO) 
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BUSCAN PERREDISTAS PRESIDIR SENADO 

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) busca presidir la Mesa Directiva del Senado de la República 
durante el próximo periodo ordinario de sesiones, dijo ayer Miguel Barbosa Huerta, coordinador de la bancada 
perredista. De conseguirlo, se podría dar el inédito escenario de que el sol azteca presidiera ambas Cámaras al 
mismo tiempo. Barbosa Huerta afirmó que al inicio de la actual Legislatura los coordinadores parlamentarios 
acordaron que la presidencia de la Mesa Directiva se turnaría cada año, por lo que confió en que honren su 
palabra. Garantizó que en caso de que el sol azteca obtenga la presidencia, conducirá los trabajos de la Cámara 
alta con absoluta institucionalidad. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, ANTONIO BARANDA) 

SUSTITUYE A VILLALOBOS CERCANO A VILLARREAL 

José Isabel Trejo, coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en Cámara de Diputados, designó como 
vicecoordinador a Marcelo de Jesús Torres Cofiño, uno de los diputados del primer círculo de Luis Alberto 
Villarreal, anterior coordinador.  Torres Cofiño sustituye en el cargo a Jorge Villalobos, quien igual que Villarreal 
dejó el cargo tras difundirse el video de una fiesta de legisladores panistas. Luego de dos semanas de consultas, 
Trejo anunció la designación a favor de Torres Cofiño, identificado con el grupo de Villarreal y quien el último 
año se desempeñó como vicepresidente de la Mesa Directiva. (REFORMA, NACIONAL, P. 5, CLAUDIA SALAZAR) 

SE ESCATIMA DERECHO A MIGRANTES: PEÑA NIETO; BM AVALA SUS REFORMAS 

Enrique Peña Nieto, presidente de México, se manifestó por una reforma migratoria que haga justicia a quienes 
tanto aportan a Estados Unidos (EU), lamentando así que haya estados de ese país que escatimen reconocimiento 
a los derechos de los migrantes. Al iniciar una gira de trabajo de dos días en California, dijo que la imposición de 
medidas discriminatorias afecta los vínculos entre comunidades de ambos países, y que no solamente son 
éticamente reprobables, sino que se alejan de los principios de responsabilidad compartida y de buena vecindad 
que se procuran México y EU. Al reunirse con representantes de la comunidad mexicana en California —que 
asciende a 12 millones— advirtió que esas acciones, lejos de ayudar a sus estados, sólo afectan los principios y 
valores de democracia, de respeto a los derechos humanos y de igualdad que se defienden en América del Norte.  
Por su parte, el Banco Mundial (BM) aseguró que el país creó entusiasmo en la comunidad internacional de 
inversionistas no sólo por la estrategia de seguridad que ha seguido en Michoacán y tras la captura del 
narcotraficante Joaquín “el Chapo” Guzmán el pasado febrero, sino por las reformas estructurales que se 
aprobaron en el Congreso de la Unión, principalmente en materia energética. El organismo multilateral destacó 
que será la misma inversión privada, en particular en el sector energético, la que puede aumentar el crecimiento 
económico de la nación en un futuro no muy lejano. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, FRANCISCO RESÉNDIZ; 
MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 1 Y 4, ALEJANDRO MADRIGAL) 
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CALDERÓN CULPA A OPOSITORES DE SUS FRACASOS: ZAMBRANO GRIJALVA 

Jesús Zambrano Grijalva, dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), enfatizó que a 
Felipe Calderón, ex presidente de México, debería darle vergüenza culpar a la oposición de su fracaso sexenal.  
Para el perredista, las declaraciones de Calderón no valen la pena, pues tuvo una administración fallida, que dejó 
un país ensangrentado por la guerra contra el crimen organizado. Recordó que las reformas se pudieron 
concretar, pero no hubo acercamientos, pues el trato siempre fue con el priísmo. Por su parte, Emilio Gamboa, 
coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de la República, señaló que si los 
legisladores solicitaban recursos para sus entidades era porque esto era parte de su trabajo “si a eso se le llama 
cobrarle caro, yo digo que no”. Agregó que siempre estuvieron atentos a apoyar las decisiones del Ejecutivo. (EL 
UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 4, FRANCISCO NIETO, ALBERTO MORALES Y HORACIO JIMÉNEZ) 

VAN POR “COYOTES” PEMEX Y EL PRI 

Petróleos Mexicanos (Pemex) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI) denunciaron ayer ante la 
Procuraduría General de la República (PGR) y la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) a 
los gestores que ofrecen a gobiernos locales priístas negociar donativos a cambio de regresar el 20% para 
financiar las campañas del tricolor. En entrevistas por separado, Emilio Lozoya, director de Pemex, y César 
Camacho, presidente nacional del tricolor, se deslindaron de los “moches” y la red de “coyotes”. Al respecto, 
Pemex publicó un desplegado dirigido a la opinión pública, en el que rechazó cualquier acto al margen de la ley 
en el manejo de recursos destinados al otorgamiento de donativos y donaciones, y exhorta a las autoridades 
locales y al público en general a denunciar a cualquier persona que, a cambio de contraprestación alguna, ofrezca 
servicios de intermediación para solicitar cualquier apoyo económico o en especie de Pemex. 
Por su parte, senadores de oposición exigieron que la PGR investigue la presunta triangulación de donativos que 
Pemex da a estados y municipios para favorecer campañas del PRI. Luis Sánchez, vicepresidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara alta, dijo que hay evidencias claras de que se trata de una red de corrupción 
perfectamente establecida. Laura Rojas, del Partido Acción Nacional (PAN), sostuvo que el caso expuesto 
evidencia que el PRI sigue siendo el mismo del pasado, y confirma la necesidad de sacar pronto la reforma 
anticorrupción. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, 3 Y 9, VERÓNICA AYALA, KARINA SUÁREZ, ANTONIO BARANDA Y 
PEMEX) 

CONGRESOS LOCALES, OPACOS: INTEGRALIA 

Los congresos locales en el país también atraviesan por un grave problema de transparencia y acceso a la 
información pública, concluyó el quinto reporte legislativo elaborado por Integralia. La consultora incluyó una 
radiografía de los 31 congresos locales y la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) e hizo un análisis de 
sus presupuestos de 2002 a 2014. En el documento, que fue presentado ayer, la organización que encabeza Luis 
Carlos Ugalde, ex consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), da cuenta que de cuatro posibles 
mecanismos para acceder a la información de los congresos locales, sólo dos demostraron un nivel aceptable de 
orden y sistematización que son: los informes de la cuenta pública estatal y los diario oficiales que contienen los 
presupuestos anuales de egresos. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, HORACIO JIMÉNEZ) 
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EBRARD VA CONTRA LEY DE TELECOMUNICACIONES 

Marcelo Ebrard Casaubon, ex jefe de gobierno del Distrito Federal, solicitó ayer un amparo para impedir que sus 
metadatos sean conocidos por dependencias del gobierno, como lo permite la Ley Federal de 
Telecomunicaciones. El recurso de Ebrard Casaubon fue promovido en contra de los artículos 189 y 190 de la 
nueva legislación que obliga a los concesionarios de telecomunicaciones y proveedores de servicios a entregar a 
26 instancias de gobierno información y datos de geolocalización de los usuarios. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 5, 
CARINA GARCÍA) 

LA CIUDADANÍA SERÁ LA QUE HAGA EL JUICIO FINAL: GONZÁLEZ MORFÍN 

José González Morfín, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aseguró en entrevista que se va 
satisfecho por haber aportado en la aprobación de las reformas, pero quienes tendrán el juicio final y deberán 
valorar los cambios, serán los ciudadanos. A unos días de dejar el cargo, por el término de su gestión el 31 de 
agosto, el único legislador que ha presidido todos los órganos de gobierno de la Cámara baja y el Senado, dijo que 
ve bien la posible llegada de Silvano Aureoles Conejo, coordinador del grupo parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), pero detalló que se deben respetar las decisiones internas de cada partido. 
Detalló que el próximo presidente o presidenta de la Cámara de Diputados debe llegar con ánimo de unidad, sin 
sectarismos y sin posiciones facciosas. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, HORACIO JIMÉNEZ; MILENIO DIARIO, 
NACIONAL, P. 5, DANIEL VENEGAS Y FERNANDO DAMIÁN) 

PEMEX DEFINE GASTO PARA RONDA CERO 

Petróleos Mexicanos (Pemex) solicitará 148 mil 706 millones de pesos a la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) como parte de sus requerimientos presupuestales para 2015, para desarrollar los principales 
proyectos de exploración y producción que le fueron asignados en la Ronda Cero de la reforma energética. 
La empresa productiva del Estado plantea la necesidad de seguir desarrollando los activos que actualmente 
aportan siete de cada 10 barriles de petróleo crudo para cubrir la demanda nacional y generar los excedentes 
para la exportación en el anteproyecto de presupuesto programático del área de Exploración y Producción. (EL 
UNIVERSAL, CARTERAS, P. 6, NOÉ CRUZ) 

MAESTROS DE SNTE PASARON PRUEBA 

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) dio a conocer que tres de cada 10 profesores que 
fueron capacitados por esa organización sindical resultaron reprobados y no pudieron obtener una plaza dentro 
del concurso realizado por la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Instituto Nacional para la Evaluación de 
la Educación (INEE). Juan Díaz de la Torre, presidente del SNTE, informó que de los más de 30 mil profesores que 
concluyeron el curso de capacitación impartido por el Sistema Nacional de Desarrollo Profesional —paralelo al 
que impulsará la Secretaría de Educación Pública—, 69% de los maestros “resultó aprobado”. (EL UNIVERSAL, 
NACIÓN, P. 13, NURIT MARTÍNEZ; REFORMA, NACIONAL, P. 5, SONIA DEL VALLE) 
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GÉNEROS DE OPINIÓN 

ACCESO A LA JUSTICIA ELECTORAL DE LA MUJER INDÍGENA/ CARLOS DE LOS COBOS 

La lucha histórica por los derechos de las mujeres indígenas continua vigente. La Declaración de Naciones Unidas 
sobre Pueblos Indígenas, el Pacto Internacional de Derechos Políticos, la Convención Americana sobre Derechos 
Humanos y las sentencias de la Corte Interamericana son un instrumento muy valioso y poco difundido, pues en 
estos documentos encontramos insertos los grandes principios para tutelar a este grupo social, a partir del 
reconocimiento de sus usos y costumbres, así como su derecho a organizarse y participar en actividades políticas. 
En este tenor, es importante mencionar que los días 21 y 22 de agosto se llevó a cabo en Querétaro el evento 
denominado “Jornadas de acceso a la justicia: para mujeres indígenas”. En éste, participaron instituciones como 
la Secretaría de Relaciones Exteriores, la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el Consejo de la Judicatura 
Federal, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el Instituto Nacional de Lenguas Indígenas, la 
Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas y el gobierno del estado de Querétaro en 
coordinación con la Defensoría de los Derechos Humanos. (EL UNIVERSAL QUERÉTARO.COM, CARLOS DE LOS 
COBOS) 

 ARSENAL/ UN EMBLEMÁTICO TAPADO/ FRANCISCO GARFIAS 

Cuauhtémoc Cárdenas puede dar hoy la gran sorpresa. Hay quien jura que el ingeniero anunciará, en el Hotel 
Hilton de esta ciudad de México, que siempre sí competirá en la elección interna para la presidencia del PRD. 
La versión, que no descartaron en el entorno del emblemático fundador del partido del sol azteca, puede quitarle 
el sueño a Carlos Navarrete, abanderado de las corrientes Nueva Izquierda y ADN, mayoritarias en las 
estructuras de esa agrupación política de izquierda. Hasta ayer iba solo camino a la silla que ocupa Jesús 
Zambrano. El objetivo del anuncio es movilizar el antichuchismo alrededor de la emblemática figura del fundador 
del PRD, y de este modo ganar más delegados en las —ya de por sí— judicializadas elecciones indirectas del 
Consejo Nacional, a celebrarse el 7 de septiembre próximo bajo la égida del INE. Ya hay en el Tribunal Electoral 
alrededor de dos mil quejas por exclusión, rasuramiento, rechazo de planillas, según el movimiento antichuchos. 
(EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 4, FRANCISCO GARFIAS) 

 


